

Contact : www.igorlassist.com

Un hymne composé par une I.A. pour soutenir les Diables rouges !

Igor Lassist sort un nouvel hymne pour soutenir les Diables rouges à l'Euro en Allemagne. Grande nouveauté : il a fait appel à une intelligence artificielle pour composer la musique et même pour générer la voix. Le résultat est bluffant !

Après « *Tour de Russie* », « *Le seum, c'est du passé* » et « *C'est pas Jojo* », Igor Lassist sort « *Wir schaffen das* », son quatrième titre pour soutenir les Diables lors d'un grand tournoi de football.

Une dizaine d'heures passées sur l'intelligence artificielle pour composer la musique

Igor Lassist vit avec son temps. Il a composé la musique de son hymne à l'aide d'une intelligence artificielle. Cependant, « intelligence artificielle » ne rime pas spécialement avec rapidité, facilité ou paresse. Au contraire, il aura fallu une dizaine d'heures de travail à Igor Lassist pour arriver à un résultat digne des tubes commerciaux.

Les premiers sons créés sont surprenants. Un prompt demandant une « musique triomphante de type allemande » génère un morceau de musique classique du style de Beethoven. Pas vraiment le résultat escompté. Au fur et à mesure de corrections de prompts, « *Wir schaffen das* » prend une tournure de musique dance-pop pour conquérir les foules. La phrase du refrain en allemand est dansante et rythmée. Les couplets en français sont truffés de références cachées, le tout forme un ensemble cohérent et a tout pour devenir le tube de l'été. D'autant plus si les Diables vont loin dans le tournoi.

La génération de la voix par l'I.A. demande également du travail. Dans une première version, le timbre de voix est trop « français » et plusieurs mots sont mal prononcés. Que pensera le public belge lorsqu'il entendra « De bruïne » plutôt que « De Bruyne » ? Pour pallier ce problème, on demandera à l'I.A. de prononcer « De Br-œil-ne ».

Des paroles à comprendre à plusieurs niveaux

Les paroles, elles, sont entièrement écrites par Igor Lassist. « *Wir schaffen das* » veut dire « *Yes We Can* ». « *Nous y arriverons* ». Il s'agit du slogan utilisé par l'Union belge pour soutenir les Diables rouges lors de l'Euro 2024 en Allemagne. Pour apporter du dynamisme à la chanson, Igor Lassist le détourne légèrement en « *Wir schaffen dis, wir schaffen das, wir schaffen dis dis das* ». Au-delà du football, cette phrase a une histoire politique puisque ce sont les termes utilisés par Angela Merkel le 31 août 2015 au sujet de l'intégration des réfugiés en Allemagne durant la crise migratoire en Europe comme slogan de sa politique d'accueil.

Autre élément mis en avant dans les paroles, et encore plus dans le clip : le deuxième maillot des Diables. « *Un polo bleu, un p'tit short brun* », à l'image de Tintin. « *Fringués comme ça, il n'y a plus de doutes, on va gagner l'euro* » écrit Igor Lassist un brin moqueur.

Dans son hymne, Igor Lassist met également à l'honneur les joueurs qui sont pressentis pour faire la différence lors du prochain Euro. Bakayoko, De Bruyne, Doku et Lukaku. Notons aussi la référence au « Capitaine Gate » dans la chanson, sans nommer spécifiquement Thibaut Courtois.

Enfin, dans le dernier couplet, Igor Lassist joue le naïf en écrivant « le noir-jaune-rouge flotte en Allemagne, on a gagné l'Euro », faisant ainsi référence au drapeau belge et au drapeau allemand qui ont les mêmes couleurs.

Igor Lassist au quotidien...

Igor Lassist a fait des études de communication/journalisme à l'IHECS (2011). Il habite à Braine-l'Alleud et est enseignant dans une école secondaire bruxelloise depuis 10 ans. Niveau sport, il joue dans une équipe de football mixte dans le Brabant wallon.

Il a commencé à écrire des hymnes pour les Diables rouges lors de de la Coupe du Monde 2018 en Russie avec la « polémique Damso ». Il a sorti quatre titres à ce jour : « *Tour de Russie* », « *Le seum, c'est du passé* », « *C'est pas Jojo* » et « *Wir schaffen Das* ».